
У весны, которая совсем уже 
не за горами, на павловской 
земле немало примет. Это 
и лужи на обочинах, и чер
неющие островки на южных 
склонах балок и косогоров, и 
повеселевшие стайки воробь
ёв на просёлочных дорогах. 

Алексей СОЛОВЬЁВ

Павловский район
Но есть и своя, типично павлов-

ская, примета. 
Это заметно возросшее число гру-

зовиков, которые в Александровке-
Донской делают крутой поворот с 
трассы и направляются в сторону 
семенного завода Агрофирмы «Пав-
ловская нива». Он отсюда совсем не-
далеко, всего в сотне метров, и нам в 
прошлые годы доводилось быть здесь 
не один раз.

– Если в декабре-январе у нас 
наблюдалось некоторое затишье, то 
с середины февраля отправка семян 
пошла полным ходом, – рассказывает 
директор завода Сергей Потапенко. – 
Работаем даже по выходным. За день 
отгружаем по сто, сто двадцать, по сто 
пятьдесят тонн.

Семеноводство зерновых и зер-
нобобовых культур – главное на-
правление Агрофирмы «Павловская 
нива». Им основательно, на высоко-
профессиональной основе занима-
ются во всех сельхозпредприятиях, 
входящих в Агрофирму – таких, как 
«Белогорье», «Сергеевское», «Ду-
брава», «Александровское», «Гарус» 
и другие. Особая гордость Агрофир-
мы – собственный семенной завод в 
Александровке-Донской. Начинается 
уборка урожая – и сюда с полей 
и складов Агрофирмы поступают 
элитные семена различных культур. 
Здесь, на самом современном обо-
рудовании, под строгим контролем 
умных компьютеров, они очищаются, 
калибруются, протравливаются и 
упаковываются в биг-беги весом в 
пятьсот килограммов. 

В том, что использование элитных 
семян – это самый короткий и самый 
надежный путь к высокой урожай-
ности, убеждать никого не надо. 
Например, элитные семена озимой 
пшеницы могут дать прибавку в 
10-15 центнеров на каждом гектаре 
по сравнению с семенами массовых 
репродукций. Да и по качеству такое 
зерно будет заметно превосходить 
«массовку». К тому же, обзаведясь 
элитой, сельхозтоваропроизводители 
на несколько лет гарантированно обе-
спечивают себя высококачественным 
посевным материалом. Наконец, не-
маловажно и то, что хозяйство, при-
обретающее элитные семена, вправе 
рассчитывать на ощутимую дотацию 
из бюджета.

Сложите все эти выгоды, и станет 
понятно, почему спрос на элитные 

семена растет с каждым годом. Ко-
нечно, определенную ложку дёгтя 
в бесспорные достоинства элиты 
добавляет обилие контрафакта на 
этом рынке, но, однажды столкнув-
шись с ним, в другой раз сельхоз-
товаропроизводители все равно 
выбирают надежных, проверенных 
временем производителей семян. 
Таких, как Агрофирма «Павловская 
нива». Именно благодаря своим 
безупречным качествам элитные 
семена из «Павловской нивы» обо-
рачиваются достойными урожаями 
на полях не только Воронежской, но 
и Курской, Белгородской, Ростов-
ской, Волгоградской, Саратовской, 
Пензенской, Омской и ряда других 
областей. По достоинству оценили 
элиту из Павловска и в ближайшем 
зарубежье – в Казахстане, Киргизии, 
Узбекистане…

– Мы не просто предлагаем луч-
шие семена различных культур, но и 
готовы обеспечить агрономическое 
сопровождение их возделывания, – 
говорит руководитель Агрофирмы 
«Павловская нива» Иван Савченко 
–аграрий в Воронежской области 

известный и уважаемый. – Наши 
специалисты всегда подскажут, какие 
агроприемы и на каком этапе приме-
нять, чтобы тот или иной сорт макси-
мально раскрыл свои преимущества. 
Своих секретов мы ни от кого не таим, 
с накопленным нами опытом могут 
познакомиться все желающие.

О том, какие семена и какую элиту 
в эти мартовские дни Агрофирма 
может предложить аграриям, Иван 
Тихонович рассказывает обстоятель-
но и увлеченно. Тут и яровая пшеница 
Дарья, и ячмень Приазовский 9, и 
овес Яков, и ячмень Вакула, и гречи-
ха Девятка и Темп, и лен масличный 
Северный, и многие другие культуры. 
Число заявок на них ощутимо растет 
с каждым весенним днем. 

А вот с нутом Прио1 поначалу 
вышла некоторая заминка. Сорт 
очень перспективный, устойчивый 
к полеганию и осыпанию. Даже в за-
сушливые годы может дать от 25 до 30 
центнеров с гектара. В Воронежскую 
область он пришел благодаря тесному 
сотрудничеству Агрофирмы с из-
вестным селекционером Василием 
Балашовым, но … Один из главных 

потребителей нута, Индия, в про-
шлом году ввела на него ввозные 
пошлины, и цены на нут в России 
заметно «просели». Кое-кто из сель-
хозтоваропроизводителей стал даже 
отказываться от него.

– Признаться, и я поначалу был 
такого же мнения, – рассказывает ге-
неральный директор сельхозпредприя-
тия «Истоки» Богучарского района 
Михаил Колтаков. – Но быстро понял, 
что нельзя поступать так опрометчиво. 
Если будешь гоняться за конъюнкту-
рой, то всегда будешь в проигрыше. 

– И в наших правилах тоже не 
шарахаться из стороны в сторону. 
Любое дело, а тем более наше, тре-
бует стабильности и многопланово-
сти, – считает руководитель колхоза 
«Большевик» Калачеевского района 
Алексей Шабанов. И тоже оставляет 
под нут солидные площади.

– Уверен: пройдет немного време-
ни, и с этой культурой маятник ощу-
тимой выгоды вновь качнется в поль-
зу аграриев, – считает Савченко.

Во всяком случае, чем быстрее это 
случится, тем лучше.

Сергей ДОрОхОВ 

В престижном соревнова-
нии приняли участие более 70 
тысяч участников из 59 регио-
нов страны. Его организаторы 
поставили перед собой цель 
– выявить лучших специали-
стов инженерного корпуса и 
распространить их передовой 
опыт и достижения. В рамках 
конкурса, который традицион-
но проводится при поддержке 
Правительства РФ, оценивали 
специалистов в двух катего-
риях: «Профессиональные 
инженеры» и «Инженерное 
искусство молодых».

В результате среди победи-

телей оказались и воронежские 
специалисты – сотрудники 
ВГТУ. Так, Сергей Фёдоров 
занесён в реестр профессио-
нальных инженеров России 
по версии «профессиональные 
инженеры» в направлении 
«Радиотехника, электроника, 
связь». Александра Сергеева 
включили в тот же реестр по 
версии «инженерное искус-
ство молодых». Отличились 
Екатерина Соловьева (на-
правление «Строительство и 
стройиндустрия») и Алевтина 
Самофалова (направление 
«Химия). Победителей отме-
тили дипломами и памятными 
медалями. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня по области ожидается облачно с прояс-
нениями, небольшой дождь; ветер юго-западный, 
8-13, местами порывы до 17 м/c; температура  
+2…+7. 

6 марта по области – облачно с прояснениями, 
небольшие осадки в виде мокрого снега, дождя и 
мороси; ветер северо-западный, 9-12 м/c; темпе-
ратура ночью -3…+2, днём +1…+6.

7 марта по области – облачно с прояснениями, без 
осадков; ветер переменного направления, слабый; 
температура ночью -3…-8, местами до -12, днём 
-1…+4.

Сообщения подготовили  
Тамара Гашимова, Сергей Дорохов, валерий Казанов,  

ольга разУмова, анатолий хрУСТалёв.

ВРемя ноВостей

инвестору вручён почётный знак
Во время встречи с губернатором Александром Гусевым ге-

неральный директор УК ООО «ЭкоНива – АПК Холдинг» Ште-
фан Дюрр рассказал, что осенью нынешнего года ожидается 
ввод в эксплуатацию завода по производству цельномолочной 
продукции, сыров, сливочного масла с производительностью  
60 тонн молока в сутки в селе Щучье Лискинского района. Объ-
ём инвестиций – около 800 миллионов рублей.

Также идёт крупная модернизация молочного завода в Анне. В 
рамках этого инвестпроекта будет увеличена мощность переработ-
ки молока с 300 до 440 тонн в сутки. На предприятии откроются 
новые цеха по производству творога мощностью 20 тонн в сутки. 
Кроме того, в этом году будут введены животноводческие ком-
плексы в Бобровском, Лискинском, Аннинском районах. Глава 
региона поблагодарил Штефана Дюрра за активную инвестицион-
ную политику на территории области, вручил почётный знак «За 
заслуги в развитии сельского хозяйства Воронежской области». 

По заслугам и признание
Город Россошь включён в перечень 100 лучших муниципа-

литетов России.
Это решение  принято на заседании клуба руководителей 

муниципальной сферы (Москва). Как сообщили организаторы 
конкурса, во внимание были приняты устойчивый рост основ-
ных показателей экономического и хозяйственного развития 
муниципалитета и усилия жителей по всестороннему развитию 
своего города. Заметим, что клуб руководителей муниципальной 
сферы (неполитическое общественное движение) – это добро-
вольное объединение профессионалов отрасли муниципального 
хозяйства и управления.

начался второй этап по консервации 
исторического памятника 

Работы по предотвращению дальнейшего разрушения ро-
тонды завершатся к 75-й годовщине Победы в Великой Отече-
ственной войне.

Для этого, по словам депутата Государственной Думы Евгения 
Ревенко, возглавляющего Воронежское региональное отделение 
Российского военно-исторического общества, потребуется около 
19 млн. рублей. Предполагается, что укрепление конструкции 
памятника, а также работы по предотвращению дальнейшего 
разрушения, завершатся к 75-й годовщине Победы. Как заявил 
парламентарий, специалисты пришли к выводу, что ротонда на-
ходится в том состоянии, в котором консервация возможна. 

накормят блинами и споют частушки 
Вчера в стране началась Масленичная неделя. В Воронеж-

ской области в связи с Масленицей запланированы десятки 
праздничных гуляний и других акций. 

Так, ребят, которые приехали к нам из других стран за высшим 
образованием, порадуют вкусными блинами, русскими народными 
танцами и частушками. Дегустация блинов пройдет в Воронежском 
университете инженерных технологий. Акция состоится в рамках 
международного фестиваля «Русские посиделки». А закончится 
Масленичная неделя широким празднованием в Воронежском 
центральном парке.

Проекты ольховатцев  
вышли в финал

Три проекта Ольховатского района стали финалистами 
областного конкурса на присуждение премии общественно-
государственного признания «Добронежец-2019».

В различные номинации конкурса подано около 400 заявок из 
всех районов Воронежской области. Финалистами от Ольховат-
ского района стали проекты «И звон ручья, и жаворонка трели» в 
номинации «Цивилизация», «Золотая осень жизни» в номинации 
«Цивилизация» и «Цирк собирает друзей» в номинации «Открой 
свой мир». Теперь ольховатцам предстоит принять участие в пу-
бличной презентации своих проектов перед Экспертным советом 
и такими же участниками финала.

В выборе профессии
не ошиблись 
в москве подвели итоги XIX всероссийского конкур
са «инженер года2018». в числе победителей – во
ронежские специалисты.

Верный путь к достойным урожаям
Будни АпК | Аграрии, делающие ставку на семена элиты и высших репродукций, оказываются в выигрыше во многих отношениях

На погрузке элитных семян в Агрофирме «Павловская нива». Директор семенного завода Сергей Потапенко,  
лаборант Елена Клинова, мастер смены Александр Ребриев.
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В ТемУ 
В сельхозпредприятиях Воронежской области завершается подготовка 
к весенне-полевым работам. Как сообщили «Коммуне» в областном 
департаменте аграрной политики, в нынешнем сезоне аграриям пред-
стоит засеять один миллион 771,6 тысячи гектаров. яровые зерновые и 
зернобобовые культуры планируется разместить на площади в 755 тысяч 
гектаров, что вместе с озимыми, посеянными под урожай 2019 года 
(768 тысяч гектаров), составит 1523 тысячи гектаров, или половину всей 
пашни. При этом планируется увеличение посевных площадей кукурузы 
на зерно, проса, зернового сорго, ярового ячменя.

Виктор рУДенКО

москва - Воронеж
В работе медиафорума при-

няли участие представители 
федеральных и региональных 
средств массовой информации 
из 60 регионов страны, экс-
перты, политики, члены ЦИК 
России, представители Союза 
молодежных избирательных 
комиссий, которые в форме 
свободной дискуссии обсужда-
ли процесс освещения выборов 
в СМИ, роль журналистов в 
избирательных процедурах, воз-
никающие при этом проблемы.

Тон дискуссии задала пред-
седатель ЦИК РФ Элла Пам-
филова: «Наши основные пар-
тнеры, союзники в деле очище-
ния, совершенствования, раз-
вития избирательной системы 
это кто? СМИ и наблюдатели. 
И мы максимально сделаем все 
возможное, что в наших силах, 
чтобы расширить возможности 
СМИ и наблюдателей. Для нас 
это стратегическая задача».

Среди выступающих были, в 

частности, председатель Союза 
журналистов России Владимир 
Соловьев, исполнительный 
директор Российского фонда 
свободных выборов Максим 
Лесков, депутат Госдумы РФ 
Евгений Ревенко, секретарь 
Общественной палаты РФ 
Валерий Фадеев, президент 
Европейской ассоциации поли-
тических консультантов Игорь 
Минтусов, главный редактор 
радиостанции «Эхо Москвы» 
Алексей Венедиктов. О чем они 
говорили?

Алексей Венедиктов сказал 
«о заорганизованности уча-
стия СМИ в избирательных 
кампаниях». «СМИ должны 
заявиться для участия. За-
чем? Они зарегистрированы 
в Министерстве юстиции, у 
них цель – освещать важные 
события. Зачем ещё допол-
нительно заявлять об этом?». 
Он выступил и за введение 
электронного голосования 
при сохранении бумажного 
варианта. Привёл в качестве 
примера выборы в Эстонии, 

где из 39 процентов проголосо-
вавших досрочно 80 процентов 
избирателей проголосовали с 
помощью электронных бюлле-
теней. Новые технологии, по 
мнению Алексея Венедиктова, 
способны привлечь молодежь 
на выборы.

Впрочем, к теме стимули-
рования участия молодежи в 
выборах выступающие обраща-
лись неоднократно. Как с ней 
работать, как вести диалог? Вы-
сказывали свое мнение на этот 
счет и представители Союза 
молодежных избирательных 
комиссий.

Депутат Госдумы РФ Ев-
гений Ревенко коснулся бо-
лезненной темы бесплатных 
площадей (эфира) в государ-
ственных СМИ, отсутствия 
регулирования деятельности 
блогеров во время выборных 
компаний.

Игорь Минтусов в ходе 
своего выступления задал та-
кой вопрос: «А где посадки за 
нарушение выборного законо-
дательства?». Элла Памфило-
ва прореагировала мгновенно: 
с 2016 года в 34 регионах за-
ведено 81 уголовное дело по 
факту нарушений на выборах. 

По семи уголовным делам 
суды вынесли обвинительные 
приговоры, один нарушитель 
приговорен к лишению сво-
боды. В настоящий момент 
на стадии расследования на-
ходится 29 подобных дел. 
Самой большой проблемой, по 
словам главы ЦИК, являются 
«рассыпавшиеся» уголовные 
дела. При этом она отметила: 
«Административный ресурс 
стал применяться в разы мень-
ше, и практически все случаи 
становятся достоянием глас-
ности».

Главный редактор Вера 
Южанская из Ростова-на-Дону 
обрисовала Элле Памфиловой 
ситуацию, когда редакции вы-
нуждены печатать массу пред-
выборных материалов за свой 
счёт. Глава ЦИКа пообещала 
разобраться в ситуации и вы-
править ее.

Еще одной важной темой 
пленарного заседания ста-
ла тема фейковых новостей. 
Ее поднял Валерий Фадеев. 
Он отметил, что в погоне за 
рейтингами из коммерческих 
соображений в ходе выборных 
кампаний часто размещаются 
фейковые новости. В массовом 
сознании это подрывает до-
верие к институту выборов. В 
свою очередь Элла Памфилова, 

хотя и сама не раз становилась 
жертвой фейковых новостей, 
высказала мнение, что к таким 
случаям нужно относиться 
«философски, с холодными 
мозгами». О том, что Элла 
Памфилова, как она вырази-
лась о себе, – «опытный боец», 
журналисты убедились сами: 
она вела пленарное заседание 
в течение всего дня, отвечала 
на многочисленные вопросы 
из зала.

На следующий день участни-
ки медиафорума ознакомились 
с работой ЦИК, побывали в 
редакции «Российской газеты», 
приняли участие в работе «кру-
глого стола», мастер-класса по 
выборной тематике.

Каковы же итоги форума? 
Представители ЦИК отмети-
ли, что намерены оперативно 
собирать и рассматривать ин-
формацию о нарушениях прав 
прессы, и дальше налаживать 
эффективное взаимодействие 
между ЦИК России и регио-
нальными СМИ. Исполнитель-
ный директор АРС-ПРЕСС 
Софья Дубинская подчер-
кнула, что у Альянса есть же-
лание сделать сотрудничество 
между региональной прессой и  
Цент р  избиркомом системным, 
не только во время предвыбор-
ной кампании.

«Главные союзники ЦИК – СМИ и наблюдатели»
Общество | Первый общероссийский электоральный медиафорум, призванный наладить диалог между журналистским 
сообществом и представителями избирательной системы России, прошёл 28 февраля – 1 марта в Москве
Его организаторами выступили альянс руководите
лей региональных Сми россии (арСПрЕСС), россий
ский фонд свободных выборов (рФСв) при участии 
Центральной избирательной комиссии (ЦиК) россий
ской Федерации.
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Во время пленарного заседания. Владимир Соловьёв,  
Элла Памфилова, Софья Дубинская. 

Александр Сергеев. Екатерина Соловьёва.

Следующий номер выйдет 7 марта



Детство –  
под надёжной  
защитой
Воронежская область стала одним из 
первых регионов России, где создан 
Институт уполномоченного по правам 
ребёнка в соответствии с новым 
федеральным законодательством.  
У детского омбудсмена в Воронежской 
области будет больше полномочий
Егор УЛАНОВ

28 февраля, в ходе 41-го заседания, Воронежская об-
ластная Дума единогласно утвердила Закон «Об уполно-
моченном по правам ребенка в Воронежской области». 
Этот документ, принятый в соответствии с федеральным 
законом, который вступил в силу с 1 января 2019 года, 
дает детскому омбудсмену в регионе новый, более высокий 
правовой статус и максимально широкий спектр возмож-
ностей для эффективной помощи несовершеннолетним, 
подчеркнул председатель Воронежской областной Думы 
Владимир Нетёсов.

– Я уверен: Институт уполномоченного по правам 
ребенка в Воронежской области, учрежденный по образу 
федерального законодательства, станет эффективным ин-
струментом в решении задач, поставленных Президентом 
Владимиром Путиным в рамках Десятилетия детства и 
демографической политики нашего государства. Это каче-
ственно новый шаг в деле совершенствования механизма 
защиты детей и семей с детьми, – прокомментировал при-
нятие закона председатель Воронежской областной Думы 
Владимир Нетёсов.

Законом определены основные задачи и полномочия 
уполномоченного, основы правового статуса уполномочен-
ных по правам ребенка в Воронежской области, требования 
к лицу, занимающему данную государственную должность, 
порядок назначения и прекращения полномочий, а также 
ряд иных положений.

До принятия федерального закона детские омбудсмены, 
работающие в различных регионах, опирались на местное 
законодательство. В каждом субъекте для таких право-
защитников существовали свои особенности назначения 
и организационно-правовой статус уполномоченных. В 
некоторых регионах детские омбудсмены действовали на 
общественных началах, в других уполномоченными явля-
лись депутаты Заксобраний, которые наделены дополни-
тельными специальными полномочиями в сфере защиты 
прав ребенка, а в ряде субъектов такая должность вообще 
была не предусмотрена – соответствующие функции воз-
ложены на уполномоченного по правам человека.

Председатель Воронежской областной Думы Владимир 
Нетёсов напомнил, что в Воронежской области, одном из 
самых прогрессивных субъектов в данной сфере, должность 
уполномоченного по правам ребенка была создана при гу-
бернаторе Воронежской области и являлась должностью 
гражданской службы Воронежской области. Но при этом 
перечень прав у детского омбудсмена был достаточно 
ограничен.

– После принятия и вступления в силу нового закона 
должность уполномоченного становится госдолжностью 
Воронежской области. Уполномоченный по правам ребенка 
получает максимальную независимость и неподотчетен 
каким-либо органам госвласти Воронежской области, – 
подчеркнул председатель Воронежской областной Думы 
Владимир Нетёсов. – В региональном законе установлены 
следующие требования к детскому омбудсмену: уполно-
моченным по правам ребенка в Воронежской области 
может быть назначен гражданин РФ не моложе 30 лет, 
обладающий безупречной репутацией, имеющий высшее 
образование и опыт работы по реализации и защите прав 
и законных интересов детей. Назначается он губернатором 
по согласованию с Уполномоченным при Президенте РФ 
на срок не более двух пятилеток.

Для обеспечения деятельности детского уполномочен-
ного создается аппарат, который будет финансировать-
ся за счет средств областного бюджета. Аппарат будет 
осуществлять юридическое, организационное, научно-
аналитическое, информационно-справочное и иное обе-
спечение деятельности уполномоченного.

Предусматривается, что по окончании календарного 
года уполномоченный направляет губернатору и в Во-
ронежскую областную Думу доклад о результатах своей 
деятельности.

Виктор ЧАшкиН

Губернатор в своём при-
ветственном слове подвёл го-
довые итоги сотрудничества с 
Академией, затем напутствовал 
собравшихся:

– Надеюсь, что формат ра-
боты, который мы предлагаем, 
позволит вам результативно 
провести этот день, решить 
многие задачи, в том числе 
стратегического характера, 
которые перед нами стоят. 

Здесь упомянем о том, что 
Воронежская область – один 
из трёх пилотных регионов 
(вместе с Калининградской 
и Рязанской областями) для 
апробации комплексного вне-
дрения современных техноло-
гий управления в региональ-
ных органах исполнительной 
власти. В основе проекта «Со-
временное государственное 
управление» – «Программа-
2024» в части реформы системы 
государственного управления, 
представленная Президенту 
Фондом «Центр стратегиче-
ских разработок», Концепция 
кадрового обеспечения системы 
государственного управления и 
Общая концепция формирова-
ния и использования резервов 
управленческих кадров в Рос-
сийской Федерации.

Александр Гусев предложил 
участникам сессии настро-
иться на то, что «этот формат 
становится актуальным, и мы 
будем проводить такие встре-
чи ровно столько раз, сколько 
потребуется для достижения 
необходимых стратегических 
показателей», и попросил не 
забывать: «Мы с вами – кол-
лектив, который мы назвали 
«командой будущего». 

Помнить  
о стратегических 
задачах

Губернатор вкратце кос-
нулся сделанного в минувшем 
году. Он упомянул о том, что 
произошли значительные из-
менения, носившие характер 
«исключительно публичных»: 

– Мы предприняли несколь-
ко мер, в том числе провели 
стратегическую сессию, где 
сумели наши задачи, опреде-
лённые Стратегией развития до 
2035 года, конкретизировать, 
разбить на короткие проме-
жутки времени. Этот тренд 
позволил нам практически в 
ежедневном режиме помнить 
о задачах стратегического ха-
рактера. 

Глава региона особо отме-
тил, что заметно изменился 

подход к обмену информацией 
между ним и его заместите-
лями. Регулярно проходят 
встречи, на которых чиновники 
отчитываются о произошедших 
изменениях. 

– Мы с вами подготовили 
кадровый резерв, – напомнил 
участникам сессии Александр 
Гусев. – Для нас он является 
не просто формализованным 
набором людей, которые имеют 
право когда-то занять вакант-
ные руководящие должности. 
Для нас это действительно 
источник кадров. Только в 
крайних случаях будем привле-
кать специалистов со стороны. 
Несколько человек из резерва 
уже получили назначение на 
очень высокие должности. 
Для того чтобы поддерживать 
деятельность, направленную на 
изменения, мы создали Центр 
эффективности. Это наше под-
разделение, образованное за 
счёт внутренних резервов. 
Оно не увеличило численность 
правительства Воронежской 
области. Подразделение будет 
помогать вам структурировать 
действия. Прошу вас с ним ак-
тивно взаимодействовать. 

Фокус внимания –  
на национальные 
проекты

Александр Гусев подчеркнул: 
ключевыми направлениями ра-
боты правительства Воронеж-
ской области являются цели, 
поставленные Президентом РФ 
Владимиром Путиным в «май-
ских» указах. Высказанные 
тогда пожелания трансформи-
ровались в национальные про-
екты, чему, в частности, была 
посвящена и первая стратеги-
ческая сессия. В нашем регионе 
удалось определить конкретные 
задачи и наметить планы их вы-
полнения. 

– Фокус внимания на зада-
чах реализации региональной 
составляющей национальных 
проектов для нас с вами оста-
ётся одним из главных, – про-
должил Александр Гусев. – Но, 
безусловно, эта работа заключа-
ется не в том, чтобы достичь тех 
оцифрованных показателей, 
которые для нас установлены. 
Мы должны понимать, что 
наша с вами работа и те огром-
ные ресурсы, которые в нашем 
распоряжении появляются, 
должны привести к изменени-
ям в отношении населения к 
результатам этой деятельности, 
по большому счету – к власти. 
Задача – не купить кирпичи, 
построить из них здание и от-
читаться перед министерством 

о своевременном расходовании 
средств. Она в том, чтобы люди 
получили ту услугу, которую 
они от нас сейчас ожидают, но 
которой пока не имеют. 

Необходимо, по мнению 
Александра Гусева, проанали-
зировать и закрепить в акту-
альных планах мероприятий 
по реализации Стратегии раз-
вития Воронежской области за-
дачи, озвученные Президентом 
РФ в Послании Федеральному 
Собранию. Губернатор не ис-
ключает того, что потребуется 
искать для этого дополнитель-
ные ресурсы. 

Проректор Российской ака-
демии народного хозяйства 
и государственной службы 
при Президенте РФ Дмитрий 
Буташин поблагодарил губер-
натора за постоянство и по-
следовательность в реализации 
планов изменений и отметил, 
что у нашего региона много 
перспективных конкурентных 
преимуществ:

– У вас есть Стратегия 
социально-экономического 
развития региона до 2035 года. 
И между Стратегией и от-
четностью по ней, в отличие 
от целого ряда коллег в дру-
гих регионах, у вас есть очень 
важное промежуточное звено. 
Оно появилось и становится 
серьезной фундаментальной 
основой – это кадровая работа 
и операционный уровень. 

Дмитрий Буташин отметил, 
что большое количество про-
ектов, в которых участвует Во-
ронежская область, и наличие 
серьёзных финансовых ресур-
сов, которые с федерального 
уровня получил наш регион, – 
огромная заслуга губернатора 
и его команды. 

Директор Центра управле-
ния изменениями Института 

«Высшая школа государствен-
ного управления» РАНХиГС 
Алексей Шипов подчеркнул, 
что Воронежская область – 
одна из первых, где внедряются 
и апробируются многие совре-
менные технологии управле-
ния страной: 

– Понятно, что мы опира-
лись на опыт, который был по-
лучен и в бизнес-структурах, и 
в государственных структурах, 
и в некоторых органах власти, 
но комплексно, системно изме-
нения в части стратегического 
управления, организационного 
развития и кадрового обеспе-
чения госуправления по всему 
комплексу нашей совместной 
работы не делал ещё никто.

Александр Гусев и Дмитрий 
Буташин вручили дипломы 
участникам образовательной 
программы профессиональной 
переподготовки государствен-

ных гражданских и муниципаль-
ных служащих «Применение 
проектного управления в сфере 
социально-экономического 
развития Воронежской об-
ласти». Её цель – подготовить 
высококвалифицированных, 
компетентных руководителей 
и специалистов, обладающих 
современными знаниями, уме-
ниями и навыками, необходи-

мыми для эффективной про-
фессиональной деятельности, 
обеспечивающей развитие ре-
гиона. Результатом практико-
ориентированного обучения 
стали проекты, направлен-
ные на достижение вполне 
конкретных целей социально-
экономического развития Во-
ронежской области. 

Продолжилась стратегиче-
ская сессия в формате группо-
вой работы. В конце дня участ-
ники представили результаты. 
Губернатор Александр Гусев 
принял участие в подведении 
итогов мозгового штурма. 

Рабочие группы прорабаты-
вали мероприятия по реали-
зации Стратегии социально-
экономического развития реги-
она на 2019 год, актуализируя их 
с учетом ключевых приоритетов 
Послания Президента Феде-
ральному Собранию. Необходи-
мо было сформулировать план 
работ с максимальным соци-
альным эффектом для граждан 
и выработать содержательный 
ответ на вопрос: насколько раз-
рабатываемые мероприятия 
удовлетворяют реальным за-
просам общества?

По мнению губернатора, 
одного дня для столь важной 
работы оказалось недостаточ-
но, иные предложения требуют 
дополнительной проработки, 
в том числе с точки зрения их 
обеспечения ресурсами, кото-
рые всё-таки небезграничны. 
Участникам сессии поручено 
произвести доработку предло-
жений в ближайшее время. 

К примеру, не услышал 
Александр Викторович о том, 
что все детские поликлиники, 
работающие на территории 
области, в 2019 году должны 
работать по системе «Береж-
ливая поликлиника»: 

– Президент перед нами 
поставил задачу – обеспечить 
выполнение в 2021 году, но мы с 

вами договорились в 2019 году 
это сделать. Момент принципи-
альный! Прошу моё поручение 
исполнить. 

С опорой  
на мнения граждан

Воронеж должен быть, и на 
сегодняшний день фактически 
является, центром Центрально-

Черноземного макрорегиона. 
По словам Гусева, «в соседних 
областях наши коллеги это 
понимают и воспринимают 
правильно». Ещё задача – обе-
спечить наличие в регионе 
федерального университета, 
реанимировав тему его созда-
ния именно в нашем городе. 
Далее губернатор заметил, что 
позиционирование Воронежа 
как некоего центра, объеди-
няющего несколько областей, 
должно отражаться и на раз-
витии экономики в целом, и 
на росте благосостояния на-
селения Воронежской области, 
в частности, способствовать 
созданию высокопроизводи-
тельных рабочих мест с высо-
кой зарплатой. 

– Мы должны победить 
бедность, – подчеркнул гу-
бернатор. – Надо обеспечить 
населению возможность по-
лучать достойные доходы. 
Я не устаю говорить: задача 
отраслевых исполнительных 
органов государственной вла-
сти – построить по своим на-
правлениям работу так, чтобы 
у нас не осталось предприятий 
и учреждений, в которых за-
работная плата ниже среднеот-
раслевой. 

Общаясь чуть позже с жур-
налистами, Александр Гусев 
заявил: «Мы движемся в пра-
вильном направлении». Он 
находит очень важным, что те, 
кто занят решением насущных 
проблем региона, «сумели вы-
тащить себя из болота текучки» 
и сконцентрировались на стра-
тегических задачах: 

– Впереди у нас, безусловно, 
развитие. Мы договорились 
сегодня о том, что применим 
несколько новых подходов, 
внедрим новые информацион-
ные платформы. Продолжится 
внедрение ключевых показа-
телей эффективности. Будем 
активно проводить работу с 
нашими подведомственными 
учреждениями – есть большое 
поле для деятельности. Мы 
движемся точно по тому плану, 
который для себя наметили. 

Результаты работы должны 
оцениваться с опорой в первую 
очередь на мнение граждан: 

– Мы же на самом деле 
– наёмные работники, и ра-
ботодатели у нас – граждане. 
Они платят нам зарплату через 
налоги. И парадигма нашей 
работы должна заключаться в 
том, чтобы то видение, которое 
складывается у граждан, и те 
ожидания, которые у них есть, 
постараться удовлетворить. 
Это непросто. Мы понимаем: 
сколько людей – столько и 
мнений. Но всё равно обще-
ственное мнение выкристал-
лизовывается, и квинтэссенция 
отражает мнение если не всех, 
то большинства. Важно здесь 
не допустить ошибки. 
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в ОблАстНОй дУМе «Впереди у нас, безусловно, развитие»
Власть | На стратегической сессии «Современное государственное управление. Цикл стратегического управления»  
губернатор Воронежской области Александр Гусев говорил о повышении уровня жизни граждан и других насущных задачах 

Александр Гусев: «Фокус внимания на задачах реализации 
региональной составляющей национальных проектов для нас 

остаётся одним из главных».

Сессия прошла в рамках проекта «Современное 
государственное управление», реализуемого 
областным правительством совместно с Российской 
академией народного хозяйства и государственной 
службы при Президенте РФ. 

СпрАВкА «кОммУНы»
Детский омБуДсмеН В реГиоНе  
получил слеДующие НоВые прАВА:

– запрашивать и получать от любых федеральных, ре-
гиональных и местных органов власти необходимые сведения, 
документы и материалы;

– обращаться в суд с заявлениями о признании незаконными 
решений и действий отдельных чиновников и органов в защиту 
прав и законных интересов детей;

– назначать общественных представителей;
– создавать экспертные, консультативные и общественные 

советы, рабочие группы и иные совещательные органы;
– проводить проверку информации, изложенной в жалобе 

на имя уполномоченного;
– посещать госорганы любого уровня; исправительные 

учреждения и сиЗо, где содержатся дети или беременные 
женщины; образовательные и медицинские организации; 
организации, оказывающие социальные и иные услуги детям 
и семьям;

– после вступления документа в силу уполномоченный 
сможет принимать участие в деятельности по профилактике 
безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних;

– кроме того, уполномоченный сможет предлагать различ-
ным субъектам права законодательной инициативы в регионе 
мотивированные предложения о принятии или изменении 
правовых актов для защиты прав и интересов детей.

Я уверен: Институт уполномоченного 
по правам ребёнка в воронежской 
области, учреждённый по образу 

федерального законодательства, станет 
эффективным инструментом в решении 
задач, поставленных Президентом 
владимиром Путиным в рамках 
десятилетия детства и демографической 
политики нашего государства.  
Это качественно новый шаг в деле 
совершенствования механизма защиты детей и семей  
с детьми, – прокомментировал принятие закона председатель 
воронежской областной думы Владимир НЕтёСОВ.

Александр Гусев:
Мы должны победить бедность.  

Надо обеспечить населению возможность 
получать достойные доходы. Я не устаю 
говорить: задача отраслевых исполнительных 
органов государственной власти – построить по 
своим направлениям работу так, чтобы у нас не 
осталось предприятий и учреждений, в которых 
заработная плата ниже среднеотраслевой. 
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Работа скульптора  
из Курска Юрия Киреева,  
по мнению жюри, 
наиболее полно отразила 
личность крупного 
предпринимателя 
конца XIX – начала XX 
века, благотворителя 
Вильгельма Столля. 
Конкурсная работа, 
выполненная из 
пластилина и проволоки, 
рекомендована 
к рабочему 
проектированию.

тамара ГАшимОВА

Сертификат на 150 тысяч 
рублей Юрию Кирееву вру-
чил губернатор Воронежской 
области Александр Гусев, при-
нявший участие в церемонии 
награждения победителей кон-
курса на лучший проект па-
мятника. Второе место заняла 
работа Дмитрия Лындина из 
Ростова-на-Дону, третье – Оле-
га Шорова и Ксении Сотнико-
вой из Санкт-Петербурга.

Организаторами конкурса 
выступили управление культу-
ры администрации Воронежа, 
региональная общественная 
организация «Гражданское 
собрание «Лидер», областная 
организация Союза архитек-
торов России. 

Всего в нем приняли участие 
18 композиций профессиональ-
ных скульпторов из Вороне-
жа, Ростова-на-Дону, Курска, 
Тамбова, Липецка, Белгорода, 
Москвы и Московской области, 
Санкт-Петербурга. Все работы 

были обозначены порядковы-
ми номерами для объективной 
оценки членами жюри, в состав 
которого вошли заслуженные 
деятели культуры, художники, 
скульпторы. Каждый участник 
представил на суд экспертов 
эскиз проекта, планшет, скульп-
турную модель памятника и 
пояснительную записку.

Обращаясь к участникам 
конкурса, губернатор побла-
годарил их за проделанную 
работу и выразил надежду на 
дальнейшее взаимодействие. 

– Воронеж будет насыщаться 
и скульптурными произведе-

ниями, и малыми формами, и, 
развивая общественное про-
странство, мы будем наполнять 
город красивыми образами, 
– сказал глава региона. – Воро-
неж – крупный промышленный 
центр. Будет справедливо, если 
в городе появится памятник, 
который задаст тренд положи-
тельного отношения к людям, 
создающим большие, малые 
предприятия, в целом строя-
щим одну из основных частей 
экономики региона. Тем более 
что наступивший год – это год 
150-летия со дня образования 
завода, который организовал 

Вильгельм Столль – наш вели-
кий промышленник, предпри-
ниматель, меценат. Совершенно 
справедливое решение приняли 
коллеги из городской админи-
страции, объявив такой конкурс. 
У нас проводится предприни-
мательский форум Вильгельма 
Столля – это тоже дань памяти 
нашему великому земляку. К 
началу форума постараемся 
памятник установить. 

Александр Гусев также вы-
разил благодарность граждан-
скому собранию «Лидер»:

– Хочу поблагодарить участ-
ников гражданского собрания 

«Лидер», которые приняли 
непосредственное участие в 
проведении конкурса. Вы во 
многом продолжатели тради-
ций, которые были заложены 
Столлем, развиваете промыш-
ленность города и области.

Затем глава региона осмо-
трел выставку конкурсных 
проектов. 

– Конкурсная система на 
сегодняшний день – наиболее 
эффективный способ отбора 
лучших проектов, – отметил 
помощник губернатора Воро-
нежской области по вопросам 
архитектуры, председатель 

окружного совета Центрального 
объединения Союза архитекто-
ров России константин кузне-
цов. – Высокая квалификация 
членов жюри и достойные при-
зы позволяют повышать планку 
качества работ и расширять 
географию участников. 

Вопрос об увековечивании 
памяти известного мецената, 
предпринимателя и спортсме-
на впервые подняли в 2013 
году после обращения потом-
ков Столля. В ноябре 2014 
года городская общественная 
комиссия по культурному на-
следию определила место для 
будущего памятника – пере-
сечение улиц Студенческой и 
Карла Маркса. Через четыре 
года комиссия по культурному 
наследию провела открытый 
конкурс на лучший проект 
памятника Столлю. В феврале 
нынешнего года был органи-
зован открытый конкурс на 
лучший проект памятника. 
Установить памятник общей 
высотой 2,8 метра планируется 
к 1 июня. 

Память о земляке воплотят в бронзе
Социум | В Воронеже назвали имя победителя конкурса на лучший проект памятника Вильгельму Столлю СпрАВкА 

«кОммУНы»
победитель конкурса 

юрий киреев окончил крас-
ноярский государственный 
художественный институт, 
творческие мастерские рос-
сийской академии художеств. 
Является членом союза ху-
дожников россии, автором 
ряда памятников и компо-
зиций, размещённых в кур-
ске, орле, городах сибири и 
Дальнего Востока, Германии, 
Японии, Америки. 

Скульптор Юрий Киреев (слева) сумел передать в образе промышленника  
и предпринимателя Вильгельма Столля широту души мецената, что и было 

оценено членами конкурсной комиссии.

Памятник Вильгельму Столлю установят  
в Воронеже на пересечении улиц 

Студенческой и Карла Маркса. 
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ЗдрАвООхрАНеНие

Об этом заявил губернатор 
Александр Гусев в ходе 
посещения предприятия 
совместно с прибывшим 
в Воронеж генеральным 
директором Госкорпорации 
«Роскосмос» Дмитрием 
Рогозиным. Они также 
побывали в Конструкторском 
бюро химавтоматики (КБХА), 
АО «Турбонасос» и ЗАО 
«Орбита». 

Сергей ДорохоВ

Наибольшее внимание Александр 
Гусев и Дмитрий Рогозин уде-

лили Воронежскому механическому 
заводу. Директор ВМЗ Сергей Ковалёв 
рассказал о текущей работе пред-
приятия, усилиях по повышению 
надежности и качества производимой 
космической техники, поделился мыс-
лями о трехлетней производственной 
программе завода. Затем Александр 
Гусев и Дмитрий Рогозин посетили 
один из цехов, где ознакомились с 
производством, пообщались с со-
трудниками, а также вручили награды 
лучшим работникам. 

Такое внимание к ВМЗ не случай-
но. Завод специализируется не только 
на выпуске гражданской продукции, 
куда входят высокотехнологичное 
оборудование для добычи нефти и 
газа, узлы и агрегаты для железнодо-
рожного транспорта, комплектующие 
для малой авиации; основная продук-
ция – жидкостные ракетные двигате-
ли. Здесь изготавливают двигатели 
для разгонного блока ДМ, камеры 
сгорания для двигателя РД-191 для 
ракет-носителей (РН) «Ангара» и 
РД-181 для РН «Антарес», двигатели 
для второй и третьей ступеней РН 
«Протон», для третьей ступени РН 
«Союз», рулевой двигатель для РН 
«Союз 2.1в» легкого класса. А с 2018 
года на предприятии стали произ-
водить несколько типов титановых 
шар-баллонов, которые используются 
в РН «Протон», «Ангара», в разгонном 
блоке «Бриз» и в новом кислородно-
водородном разгонном блоке (КВРБ). 
Создают здесь и ресиверы объемом от 
25 до 130 литров. 

С 2020 года в рамках программы 
«Роскосмоса» по техническому пере-
вооружению на ВМЗ будет поставле-
но новое оборудование. Эти и другие 
перспективы, а также сегодняшнее 
положение дел на ВМЗ и других 
предприятиях космической отрасли в 
регионе обсудили Александр Гусев и 
Дмитрий Рогозин в рамках двусторон-
ней встречи. В ходе беседы губернатор 
Воронежской области подчеркнул, что 
региональное правительство будет 
оказывать поддержу проектам по мо-
дернизации производства ВМЗ.

– Нас радует то, что в планах 
предприятия, как и в последние 

несколько лет, достаточно много 
инвестиций, планы там хорошие, 
больше миллиарда рублей, – под-
черкнул Александр Гусев. – Мы пола-
гаем, что это позволит предприятию 
устойчиво функционировать. Важно, 
сохранив профиль, искать себе 
другие рыночные ниши, и развитие 
нефтегазохимического кластера 
на территории области во многом 
основывается на перспективах про-
изводства такого оборудования 
здесь, на ВМЗ. 

В свою очередь Дмитрий Рогозин 
сообщил, что в этом году на Воронеж-
ском механическом заводе ожидается 
рост товарного производства не менее 
чем на 30 процентов. 

– У ВМЗ хорошее будущее, мы 
не собираемся завод закрывать, про-
давать, а земли реализовывать под 
жилье – раньше шла такая болтовня. 
Воронежский мезхзавод – это новое 
поколение жидкостных ракетных 

двигателей, в том числе на метане и 
водороде под наши новые ракетные 
проекты, этим занимается КБХА, и 
часть этих работ будет делать ВМЗ, 
– отметил Дмитрий Рогозин. – И 
второе: это приобретение второй, я 
бы сказал даже, профильной ком-
петенции в области нефтегазового 
оборудования. Буквально позавчера 
мы провели переговоры с Алексеем 
Миллером, ВМЗ звучал в числе тех 
предприятий, которые становятся 
партнерами Газпрома. Мы будем на-
ращивать эти компетенции. 

А благодаря решению, которое 
было принято накануне Наблюда-
тельным советом Госкорпорации 
«Роскосмос», мехзавод стал частью 
формируемой структуры ракетного 
двигателестроения. Также Дмитрий 
Рогозин добавил, что уже в этом 
году с «Байконура» запустят шесть 
ракет-носителей с воронежскими 
двигателями.

– Из-за безобразной ситуации на 
ВМЗ в 2016 году фактически год эта 
ракета не летала. За это время рынок 
заняли американцы, и сейчас мы по-
теряли те позиции, которые имели 
ранее, сегодня все восстанавливаем, 
– сообщил Дмитрий Рогозин.

Во время встречи главы региона 
и гендиректора «Роскосмоса» была 
озвучена еще одна интересная но-
вость. Весной Госкорпорация пере-
даст властям Борисоглебска капсулу 

спускаемого космического аппарата 
«Союз-МС» в знак признания заслуг 
города: в местном авиационном учи-
лище подготовили немало летчиков, 
которые затем стали Героями Со-
ветского Союза и России. Александр 
Гусев отметил, что Борисоглебск 
может использовать этот подарок от 
«Роскосмоса» в рамках программы 
организации общественных про-
странств. 

После делегация «Роскосмоса» 
посетила площадку акционерной ком-
пании ракетно-космического профиля 
«Орбита». Перед ней ставят задачу 
участвовать в российских проектах 
освоения космического простран-
ства. Один из них – пилотируемая 
транспортная система, модули МКС 
«Наука» и «НЭМ». На предприятии 
производят приборы систем электро-
питания модулей российского сегмен-
та Международной космической стан-
ции, преобразователи напряжения для 
пилотируемых и грузовых космиче-
ских кораблей «Союз», «Прогресс» 
и для американского многоразового 
пилотируемого корабля Starliner 
(корпорации Boeing). Кроме того, на 
«Орбите» занимаются разработкой 
и изготовлением аппаратуры для си-
стем электроснабжения космических 
аппаратов. 

В ходе посещения Александром Гу-
севым и Дмитрием Рогозиным КБХА 
исполнительный директор предприя-
тия Игорь Белоусов рассказал о разви-
тии цифровых технологий и перспек-
тивных проектах. Члены делегации 
ознакомились с ходом работ по произ-
водству кислородно-керосиновых ра-
кетных двигателей 14Д23 и РД0124А, 
которые используются в составе 
верхних ступеней ракет-носителей 
«Союз-2» и «Ангара». В ходе разгово-
ра затронули и реализацию перспек-
тивных научно-исследовательских 
и опытно-конструкторских работ в 
сфере средств выведения и двигате-
лестроения. 

Губернатор и глава «Роскосмоса» 
побывали также в АО «Турбонасос», 
где изготавливают энергетические си-
стемы, насосы, турбины для ракетно-
космической техники, а также для 
химической и металлургической от-
раслей страны.

Предприятия космической  
отрасли ждут инвестиций 
Проекты Воронежского механического завода по модернизации производства  
получат поддержку и со стороны областного правительства

Александр Гусев и Дмитрий Рогозин в цехе Воронежского механического завода.

Дорога помощь, 
оказанная  
вовремя
В Воронежской областной Думе подвели итоги 
акции «Победим рак вместе», которая в течение 
февраля проходила на территории региона. 

Алексей ПетроВ

Результаты работы обсудили 4 марта в ходе встречи 
председатель Воронежской областной Думы Владимир 
Нетёсов и председатель Комитета облдумы по охране 
здоровья, главный врач областного онкологического 
диспансера Иван Мошуров.

Профилактическая акция стартовала 4 февраля, во 
Всемирный день борьбы с онкозаболеваниями. В Во-
ронежской области она проводится в четвертый раз под 
эгидой Комитета областной Думы по охране здоровья, 
профильного департамента правительства региона и 
врачей онкологического диспансера. В итоге более 400 
жителей региона смогли попасть на осмотр к врачам-
онкологам без очередей, талонов и совершенно бесплатно. 
Профилактические осмотры, тестирования, анкетирова-
ния, «субботники здоровья», лекции и беседы проходили 
как в медицинских организациях города и области, так 
и в учреждениях образования и культуры, социальной 
защиты, на предприятиях, в администрациях муници-
пальных районов, сельских поселений.

– По статистике, в нашем регионе заболеваемость он-
кологией выше, чем в среднем по стране. Если в России 
заболевших раком 420 человек на 100 тысяч населения, 
то в Воронежской области – 470 человек. Но при этом  
смертность в регионе значительно ниже, благодаря со-
временной медицине и своевременной диагностике, 
– отметил председатель Комитета облдумы по охране 
здоровья, главный врач областного онкологического 
диспансера Иван Мошуров.

Он также рассказал председателю областной Думы 
Владимиру Нетёсову, что после профилактического осмо-
тра и скринингового анкетирования на дополнительное 
обследование врачами были направлены десятки человек, 
принявших участие в акции.

– В акции был также задействован «Поезд здоровья» 
– это мобильный диагностический комплекс, который по-
зволил 17 врачам-онкологам провести расширенный диа-
гностический осмотр жителей даже самых отдаленных 
сел Ольховатского, Россошанского и Верхнемамонского 
районов, – сообщил Иван Мошуров.

Председатель областной Думы Владимир Нетёсов дал 
поручение рассмотреть возможность проведения такой 
акции чаще, чем один раз в год.

– Проведение диспансеризации и профилактических 
осмотров населения должно носить систематический 
характер. Ежегодно из бюджетов всех уровней на под-
держку онкологической службы выделяются значи-
тельные средства, – подчеркнул Владимир Нетёсов. – Не 
случайно на эту проблему обратил внимание Президент 
России Владимир Владимирович Путин в ежегодном 
Послании Федеральному Собранию. Он подчеркнул, 
что в России восстановлена система диспансеризации 
и регулярных профилактических осмотров, однако она 
должна включать в себя и обследования на раковые 
заболевания.

В 2019 году из бюджета Воронежской области на 
борьбу с онкологическими заболеваниями было выделено  
736 млн. рублей. Кроме того, средства будут направлены 
на строительство нового хирургического корпуса област-
ного онкодиспансера и детского корпуса ВОДКБ №1 для 
оказания специализированной медицинской помощи по 
профилям «онкология» и «гематология».

Председатель областной Думы Владимир Нетёсов 
отметил необходимость постоянного взаимодействия 
в этой сфере депутатов регионального парламента с 
Мин здравом, профильным Комитетом Государственной 
Думы, с медицинскими вузами.

– Большое значение в борьбе с онкозаболеваниями 
имеет ранняя диагностика. В Воронежской области су-
ществует трехуровневая система оказания медицинской 
помощи, и она уже зарекомендовала себя как эффектив-
ный инструмент по выявлению и лечению серьезных 
заболеваний на ранней стадии. Но прошу вас обратить 
внимание на уровень подготовки медицинских кадров. 
Специалисты, работающие в этой сфере, должны иметь 
высочайшую квалификацию, – подчеркнул Владимир 
Нетёсов.

Председатель областной Думы Владимир Нетёсов по-
благодарил Ивана Мошурова и всех участников ежегод-
ной акции «Победим рак вместе» и отметил, что главная 
задача – привлечение внимания широкой обществен-
ности к вопросу ранней диагностики и профилактики 
онкологии – выполнена успешно.

Анатолий КрУГЛоВ

Банк – гарант 
сохранности денег 
покупателей жилья

Первым пунктом програм-
мы визита стал дополнитель-
ный офис № 182 Центрально-
Черноземного банка ПАО 
«Сбербанк» на улице Воро-
шилова. Здесь губернатора и 
полпреда ознакомили с про-
цедурой открытия эскроу-счёта 
на примере жителя Воронежа, 
который с помощью него купил 
квартиру у ООО «СРК «Дон» 
в селе Ямное.

Эскроу-счёт – это откры-
тый в банке счет, на который 
перечисляется сумма стои-
мости квартиры, указанная в 
договоре участия в долевом 
строительстве. Особенность 
счёта в том, что банк передает 
денежные средства застройщи-
ку только после ввода в экс-
плуатацию многоквартирного 
дома и (или) иного объекта 
недвижимости. Таким образом, 
банк выступает гарантом со-
хранности денежных средств 
покупателей жилья. В течение 

переходного периода, с 1 июля 
2018 года по 30 июня 2019 года, 
использование эскроу-счетов 
застройщиками при привлече-
нии средств дольщиков носит 
добровольный характер. С 1 
июля текущего года оно станет 
обязательным по всей стране.

Представители Сбербанка 
рассказали Игорю Щёголеву 
и Александру Гусеву о том, что 
два воронежских застройщика 
уже перешли на новую схему 
работы, на сегодняшний день в 
ПАО «Сбербанк» открыто 140 
эскроу-счетов.

Инновационный проект 
стал лабораторией

Затем Александр Гусев и 
Игорь Щёголев переехали 
к зданию, построенному в 
рамках проекта «Умный и 
здоровый дом». Объект воз-
ведён на территории Воро-
нежского государственного 
технического университета 
совместно со специалистами 
японской корпорации Nice в 
рамках российско-японского 

сотрудничества формирования 
комфортной городской среды. 
Реализованный инновацион-
ный проект – это лаборатория, 
в которой исследуется влияние 
материалов конструкций дома 
на производительность труда, 
кровяное давление, продолжи-
тельность и качество сна чело-
века. После передачи здания 
Воронежскому опорному уни-
верситету «Умный и здоровый 
дом» стал исследовательской 
базой для решения широкого 
спектра задач. 

Единый сервисный 
центр – это рабочие 
места и престиж

Игорь Щёголев и Александр 
Гусев посетили также Единый 
сервисный центр АО «Банк 
ДОМ.РФ», расположенный в 
центре Воронежа. Здесь также 
побывали главы ряда субъек-
тов, входящих в состав ЦФО.

В рамках проекта по центра-
лизации операционных функ-
ций «ДОМ.РФ» в 2018 году в 
Воронеже был создан Единый 

сервисный центр (ЕСЦ). В 
Воронеж переведено банков-
ское сопровождение, сопрово-
ждение ипотечного бизнеса, 
операционное и кассовое со-
провождение, контакт-центр, 
поддержка ИТ, андеррайтинг, 
финансы, в том числе сопрово-
ждение контрактов проектного 
финансирования. Сегодня в 
ЕСЦ работают 550 человек, 
всего планируется создать 
около 800 рабочих мест. Гости 
осмотрели основные помеще-
ния Центра (опен-спейс, колл-
центр, комнату для обучения 
персонала) и пообщались с 
сотрудниками. Экскурсию 
провел генеральный директор 
АО «ДОМ.РФ» Александр 
Плутник.

Затем в присутствии Игоря 
Щёголева и Александра Гусева 
был подписан Меморандум о 
сотрудничестве. Свои визы по-
ставили генеральный директор 
«ДОМ.РФ» Александр Плут-
ник и ректор Воронежского 
государственного университе-
та Дмитрий Ендовицкий. Для 
повышения квалификации 

специалистов в банковском 
секторе и организации до-
полнительного обучения сту-
дентов АО «ДОМ.РФ» и ВГУ 
планируют открыть на базе 
вуза учебный центр по подго-
товке специалистов в рамках 
банковского сопровождения, 
а также базовую кафедру по 
банковскому делу. Основными 
целями сотрудничества станут 
подготовка профессиональных 
кадров для отраслей строи-
тельного кластера, а также 
широкого спектра смежных 
индустрий, являющихся осно-
вой финансово-экономической 
системы страны. Набор в кор-
поративную магистратуру по 
банковскому сопровождению 
начнётся летом 2019 года.

«В Едином сервисном цен-
тре уже работают около 100 
выпускников Воронежского 
государственного университе-
та. Мы очень довольны уров-
нем подготовки специалистов, 
которые приходят к нам на 
работу. Планируем предложить 
«ВЭБ.РФ», Корпорации МСП, 
Российскому экспортному 
центру также разместить свои 
офисы поддержки в Едином 
сервисном центре «ДОМ.РФ» 
в Воронеже. Нам важно при-
влекать лучших специалистов 
региона, совместно с вузами 
готовить новые кадры для бан-
ковского сектора и повышать 
компетенции действующих 
специалистов», – прокоммен-
тировал Александр Плутник.

Губернатор поблагодарил 
за высокую оценку качества 
образования в регионе и отме-
тил, что Воронежской области 
пойдет на пользу размещение 
в Воронеже Единого сервис-
ного центра «ДОМ.РФ». «Во-
первых, это рабочие места, а 
во-вторых – престиж. Крупная 
банковская структура, зани-
мающаяся ипотечным креди-
тованием, выбирает Воронеж 
для размещения своего Центра. 
К тому же это позволит больше 
привлекать граждан к ипо-
течному кредитованию. Имея 
такую структуру, мы сумеем на-
ладить правильные отношения 
между людьми и банковскими 
организациями в части выдачи 
ипотечных кредитов», – сказал 
Александр Гусев.

Накоплен опыт 
решения проблемы 
обманутых дольщиков

Четырём основным темам 
– переходу на проектное фи-
нансирование в жилищном 

строительстве, применению 
BIM-технологий, развитию 
индивидуального жилищного 
строительства (ИЖС), кадро-
вому и научно-техническому 
обеспечению строительной 
отрасли – был посвящён в 
Воронеже семинар-совещание 
на тему «Реализация нацио-
нального проекта «Жильё и 
городская среда» в регионах 
Центрального федерального 
округа». Его провёл полномоч-
ный представитель Президента 
РФ в ЦФО Игорь Щёголев.

Вместе с полпредом Игорем 
Щёголевым и губернатором 
Александром Гусевым в обсуж-
дении актуальных вопросов 
строительства и благоустрой-
ства приняли участие замести-
тель министра строительства и 
ЖКХ РФ Никита Стасишин, 
генеральный директор АО 
«ДОМ.РФ» Александр Плут-
ник, начальник ФАУ «Главное 
управление государственной 
экспертизы» Игорь Манылов 
и представители крупных бан-
ковских структур, компаний-
застройщиков и экспертного 
сообщества, а также руково-
дители субъектов, входящих в 
состав ЦФО.

Как отметил Игорь Щё-
голев, нацпроект «Жильё и 
городская среда» является 
одним из самых сложных и 
активно обсуждается на феде-
ральном уровне. «В Послании 
Президента Федеральному 
Собранию было подчеркнуто, 
что ставки по ипотеке должны 
быть снижены, поскольку это 
определяет спрос и то, как 
отрасль будет жить. Прави-
тельство РФ и Центробанк 
будут думать над удобными 
и доступными финансовыми 
инструментами для поддерж-
ки ИЖС и об освобождении 
застройщиков от налога на 
прибыль и НДС, если они 
передают государству и муни-
ципалитетам социальные объ-
екты», – сказал полпред.

Выступая на семинаре-
совещании, Александр Гусев 
отметил, что рынок жилищного 
строительства в Воронежской 
области хорошо структури-
рован, и выразил готовность 
поделиться с другими регио-
нами опытом решения про-
блемы обманутых дольщиков. 
Также губернатор заявил, что 
правительство региона готово 
стать «четвертой стороной» 
в налаживании взаимоотно-
шений между застройщиками 
и банками в новых условиях 
работы. 

Александр Гусев:  
Нас радует то,  

что в планах предприятия,  
как и в последние 
несколько лет, достаточно 
много инвестиций,  
планы там хорошие.
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Проекты, что работают  
на благо воронежцев

Владимир Нетёсов: «Прошу вас обратить внимание  
на уровень подготовки медицинских кадров.  

Специалисты, работающие в этой сфере, должны иметь 
высочайшую квалификацию».
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Новый ФАП для селян
В селе Старая Калитва Россошанского района   
открыли фельдшерско-акушерский пункт.

Одноэтажное здание площадью 70 квадратных метров 
построили в центре села. Новый ФАП отвечает всем со-
временным требованиям. К услугам пациентов – приёмная, 
процедурный и смотровой кабинеты, помещение для хране-
ния лекарственных средств, санузел, санитарная комната. В 
медпункте будут обслуживать полторы тысячи жителей села, 
в том числе 150 детей в возрасте до 18 лет. 

Средства на строительные работы выделил областной 
бюджет. Благоустройство прилегающей территории взяли на 
себя районная и сельская администрации. С 2014 года новые 
медучреждения также открылись в хуторе Украинском, сёлах 
Лизиновка и Шрамовка.

Анастасия ВоронинА.

С рабочим визитом 
в регионе побывал 
полномочный 
представитель 
Президента 
Российской Федерации 
в Центральном 
федеральном округе 
Игорь Щёголев. Его 
программа была 
насыщенной. Вместе 
с губернатором 
Воронежской области 
Александром Гусевым 
полпред посетил в 
столице Черноземья 
социально значимые 
финансовые организации 
и провёл совещание с 
главами регионов ЦФО.

В присутствии Александра Гусева и Игоря Щёголева Меморандум о сотрудничестве подписали 
гендиректор АО «ДОМ.РФ» Александр Плутник и ректор ВГУ Дмитрий Ендовицкий.
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Вся жизнь его была неразрывно связана со сферой здра-
воохранения, спортом. Со второго курса Воронежского 
медицинского института он начал свой трудовой путь в 
медицине: работал санитаром бригады «скорой помощи», 
затем медбратом облсовета ФСО «Динамо». 

Борис Алексеевич всегда делом подтверждал свой высо-
кий профессиональный статус, в 27 лет стал главным врачом 
областного врачебно-физкультурного диспансера (Воронеж-
ский областной клинический центр лечебной физкультуры 
и спортивной медицины «Реабилитация»), который с 1979 
года входит в пятерку лучших в стране.

Мастер спорта СССР по волейболу, член сборной ко-
манды «Динамо», кандидат в сборную команду СССР, 
многолетний президент Федерации волейбола Воронежской 
области – это визитная карточка Плеханова-спортсмена. Его 
медицинская и спортивная биография неразрывны. 

Огромный значительный личный вклад внес Плеханов 
Борис Алексеевич и в развитие медицины Воронежской 
области. Вверенное ему медицинское учреждение преоб-
разилось за 3-4 года: внедрялись методы лечебной физкуль-
туры, массаж, была разработана методическая литература, 
проводились семинары, вся работа активизировалась. 

Борис Алексеевич всегда был на самых передовых 
участках работы. И когда в декабре 1988 года Армению по-
стигло разрушительное землетрясение, он возглавил штаб 
Минздрава СССР по оказанию медицинской помощи на-
селению, координировал работу бригад, занимался лечебно-
профилактической работой, организовывал полевые 
стационары и поликлиники. Спасая тысячи пострадавших, 
забывал, что такое усталость.

Благодарный армянский народ присвоил Борису Алек-
сеевичу звание «Почетный гражданин Ленинакана» (ныне 

г. Гюмри). Единственного из российских медиков, Плеха-
нова, принял Святейший Патриарх-Каталикос всех армян 
Вазген-I, который благословил его за добро и любовь к 
людям. 

В 90-е, самые трудные для нашей страны годы, работал 
первым заместителем председателя комитета по здравоох-
ранению администрации Воронежской области.

Безграничная преданность делу, ответственность и 
целеустремленность, прекрасные организаторские способ-
ности, высокий профессионализм, отзывчивость, готовность 
внимательно слушать и в любую минуту прийти на помощь 
снискали заслуженное уважение и огромный авторитет у 
коллег, спортсменов и пациентов. 

Борис Алексеевич – колоритный, общительный, с участ-
ливым и спокойным взглядом человек, отличался завидным 
качеством располагать к себе людей. 

Его по праву можно назвать незаменимым специалистом 
своего дела. Любая работа, за которую брался Борис Алек-
сеевич, выполнялась обстоятельно, четко, последовательно 
и с душой. Всей своей жизнью Плеханов Борис Алексеевич 
заслужил безграничную любовь и уважение коллег, друзей 
и всех, с кем когда-либо ему приходилось общаться.

Память о Борисе Алексеевиче Плеханове останется в 
сердцах коллег и многочисленных друзей. 

Выражаем глубокое соболезнование родным и близким 
покойного. Помним и скорбим вместе с ними.

Департамент здравоохранения 
Воронежской области

Союз медицинского сообщества 
«Ассоциация работников здравоохранения 

Воронежской области»

Помним. Скорбим
1 марта 2019 года на 74-м году ушёл из жизни Заслуженный врач Российской Федерации 

Плеханов
Борис алексеевич

По горизонтали: 5. Отражение удара. 8. Жилище североамериканских индейцев. 
9. Архитектор на Руси. 10. Неистовый болельщик. 15. Столица I зимних Олимпийских 
игр. 17. Счет в 100 тысяч в Древней Руси. 18. Мускусный олень Сибири. 19. Имя певца 
Кутуньо. 20. Пепелище. 22. Персонаж оперы Верди «Дон Карлос». 24. Деревенские нары. 
25. Обвал в горах. 29. Остров в Средиземном море. 31. Восточная взятка. 32. Знаменитая 
марка часов из Швейцарии. 33. Силовая передача в технике.

По вертикали: 1. Африканский волк. 2. Шкаф для хранения оружия. 3. Мощные ис-
точники радиоизлучений во Вселенной. 4. Молочная емкость на ферме. 6. Традиционный 
исламский женский платок. 7. Воинское звание полководца армии Македонского. 11. 
Псевдоним собаки породы ньюфаундленд. 12. Заменитель кофе. 13. Буква кириллицы. 
14. Российская лыжница, шестикратная олимпийская чемпионка. 16. Государство в 
Океании. 21. Искусство выращивания мини-деревьев. 23. Канцелярский гвоздь. 26. 
Старт ракеты. 27. Аббат в мушкетерах по роману Дюма. 28. Круговое движение ветра. 
30. Орошение огорода. 

Составил Виктор мареЙ.
ответы на кроссворд

По горизонтали: 5. Парирование. 8. Вигвам. 9. Зодчий. 10. Фанат. 15. Шамони. 17. 
Легион. 18. Кабарга. 19. Тото. 20. Гарь. 22. Родриго. 24. Полати. 25. Лавина. 29. Капри. 
31. Бакшиш. 32. Ролекс. 33. Трансмиссия.

По вертикали: 1. Шакал. 2. Армуар. 3. Квазар. 4. Бидон. 6. Хиджаб. 7. Диадох. 11. 
Водолаз. 12. Цикорий. 13. Глаголь. 14. Егорова. 16. Науру. 21. Бонсай. 23. Кнопка. 26. 
Запуск. 27. Арамис. 28. Вихрь. 30. Полив.

24 марта 2019 года в 10.00
Телефон для справок 8 (473)253-78-74. 

E-mail: entrance@vsau.ru. 
Наш адрес: г. Воронеж, ул. Мичурина, д.1.

Воронежский государственный 
аграрный университет    

имени императора Петра I

Приглашает абитуриентов  
на День открытых Дверей
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1 марта начался прием заявок на открытый 
благотворительный конкурс на финансирование 
социокультурных проектов библиотек.

Конкурс «Новая роль библиотек в образова-
нии» – одна из приоритетных инициатив Фонда 
Михаила Прохорова, задача которой – поддержка 
проектов, направленных на развитие образования, 
создание образовательных программ и конкретных 
учебных курсов.

В конкурсе могут принять участие библиотеки 
всех уровней и любого подчинения, в том числе 
не являющиеся самостоятельным юридическим 
лицом (научные библиотеки музеев, универси-
тетские библиотеки, библиотеки школ, больниц, 
тюрем и пр.). 

При отборе заявок особое внимание будет уде-
лено умению конкурсантов находить конкретные, 
специфические ниши для реализации проектов, 
наличию четкого представления о целевой аудито-
рии, интересу к местным сообществам, к пробле-

мам локальной истории и коллективной памяти, 
к использованию современных образовательных 
технологий. Экспертный совет учтет актуальность 
проекта, инновационность используемых подходов, 
конкретность результата, жизнеспособность, обще-
ственную значимость и эффективность воздействия 
на аудитории проекта.

Подробнее об условиях участия в конкурсе 
читайте на официальном сайте Фонда Михаила 
Прохорова. Прием заявок завершится 30 апреля 
2019 года.

Неотъемлемая часть конкурса – проектно-
аналитические семинары «Новая роль библио-
тек в образовании». Участниками трехдневного 
образовательного модуля могут стать работники 
библиотек различных ведомственных подчинений, 
сотрудники музеев, образовательных учреждений, 
а также специалисты муниципальных органов 
управления культуры.

На правах рекламы.

3 марта 2019 года Фонду Михаила Прохорова исполнилось пятнадцать лет. За эти годы были реа-
лизованы десятки собственных благотворительных проектов, поддержано значительное количество 
культурных инициатив различных институций и сообществ, оказана помощь театрам, музеям, фести-
валям, библиотекам, профинансированы стажировки и образовательные программы.

Старт приема заявок на конкурс  
«Новая роль библиотек в образовании»

Закрытое акционерное общество
«воронежский комбинат стройматериалов»

ПРОВОДИТ ОЧЕРЕДНОЕ ГОДОВОЕ 
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ

29 марта 2019 года в 14 час. по адресу: г. Воронеж, ул. Тихий Дон, 
57, комбинат стройматериалов. Тел. 224-89-92.

Повестка дня:
1. Отчет о хозяйственно-финансовой деятельности Общества за 

2018 год.
2. Утверждение бухгалтерского баланса, отчета прибылей и убыт-

ков, распределение прибылей и убытков, утверждение годового отчета 
ревизионной комиссии за 2018 год.

3. Выборы счетной комиссии Общества.
4. Выборы совета директоров Общества.
5. Выборы ревизионной комиссии Общества.
6. Утверждение аудитора Общества.

Регистрация акционеров начнется с 13 часов. На
 п

ра
ва

х 
ре

кл
ам
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Зашёл на почту – 
купил «Коммуну»
Если рядом с вашим 
домом нет газетного 
киоска или его  
закрыли, не отчаивайтесь.  
Загляните в ближайшее почтовое 
отделение и в нём вы найдёте 
экземпляры «Коммуны»,  
предназначенные для розничной 
продажи. 
Но самый надежный способ  
не пропустить ни одного номера –  
это оформить полугодовую  
подписку.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
Акционерное общество Информационная компания «Информсвязь – Черноземье»,

расположенное по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская, д. 22а, офис 28,
сообщает, что 29 марта 2019 года в 09 часов 00 минут по адресу: г. Воронеж, ул. Плехановская,22а, 

в интернет-салоне (1-й этаж) АО ИК «Информсвязь – Черноземье» состоится

внеочередное общее собрание акционеров 
ао ик «информсвязь – Черноземье»

в форме совместного присутствия акционеров. 

Дата, на которую определяются (фиксируются) 
лица, имеющие право на участие в общем собрании 
акционеров, – 04 марта 2019 г. 

Начало регистрации участников – 08 часов 45 
минут 29 марта 2019 г.

Повестка внеочередного общего  
собрания акционеров:

1. Об избрании председательствующего на 
общем собрании и секретаря общего собрания.

2. Об утверждении новой редакции устава Ак-
ционерного общества Информационная компания 
«Информсвязь-Черноземье».

3. О переизбрании генерального директора Ак-
ционерного общества Информационная компания 
«Информсвязь-Черноземье» с правом занимать 
руководящие должности в других организациях.

С информацией (материалами), подлежащей 
предоставлению при подготовке к проведению 
внеочередного общего собрания акционеров, можно 
ознакомиться по адресу: 394030, г. Воронеж, ул. 
Плехановская, 22а, 1-й этаж, АО ИК «Информсвязь-
Черноземье», в рабочие дни с 10 часов 00 минут до 
17 часов 00 минут. Тел. 260-61-62.

На правах рекламы.

ФУТБОЛ

Несмотря на морозную по-
году, встреча прошла в быстром 
темпе и изобиловала опасными 
моментами. После подачи угло-
вого игрок «Химок» Димидко 
бил головой в упор, но вратарь 
«Факела» Кортнев вытащил 
«мертвый» мяч. Сдержав натиск 
хозяев, воронежцы перешли к 
активным действиям в атаке. На 
20-й минуте Кагермазов вбро-
сил мяч из-за боковой линии 
на Бирюкова, тот переадресовал 
его Лебеденко, и капитан «Фа-
кела» поразил дальний угол. 

Подмосковные футболисты 
бросились отыгрываться. Ко-
рян мощно выстрелил метров с 
двадцати, Кортнев в отличном 
броске отбил мяч, но набежав-

ший Барков головой перепра-
вил его под перекладину – 1:1. 

Начало второго тайма про-
шло с преимуществом «Факе-
ла», но затем хозяева поля про-
вели «убойную» атаку, в ходе 
которой голкипер «Факела» 
творил настоящие чудеса, за 
три секунды фантастическим 
образом отразив три выстрела с 
убойной позиции. И в дальней-
шем Кортнев не раз спас свою 
команду от неминуемого гола. 

Уже в компенсированное 
время футболисты «Факела» 
могли вырвать победу, но запо-
роли выход двух нападающих 
на одного защитника. Матч так 
и закончился вничью. 

Результаты матчей 25-го 
тура. «Сибирь» (Новоси-
бирск) – «Тюмень» 2:0, «Мор-

довия» (Саранск) – «Там-
бов» 1:3, «СКА-Хабаровск» 
– «Чертаново» (Москва) 1:3, 
«Краснодар-2» – «Луч» (Вла-
дивосток) 2:1, «Армавир» – 
«Томь» (Томск) 0:0, «Нижний 
Новгород» – «Сочи» 0:0, «Бал-
тика» (Калининград) – «Аван-
гард» (Курск) 2:1, «Зенит-2» 
(Санкт-Петербург) – «Шин-
ник» (Ярославль) 1:0, «Ротор» 
(Волгоград) – «Спартак-2» 
(Москва) 0:0.

Турнирную таблицу воз-
главляет «Тамбов», набравший 
50 очков, и «Томь» – 47. На 
место в квартете сильнейших 
претендуют «Авангард» – 42 
очка, «Чертаново» – 41, «Ниж-
ний Новгород», «Краснодар-2» 
и «Сочи» – по 39. В «зоне вы-
лета» находятся «Зенит-2» – 11 
очков, «Сибирь» – 23, «Тю-
мень» – 24, «Армавир» – 26 и 
«Балтика» – 28.

«Факел» набрал 30 очков 
и находится на 14-м месте. 10 
марта воронежцы встречаются 
дома с соседом по турнирной 
таблице – волгоградским «Ро-
тором». Начало встречи на 
Центральном стадионе проф-
союзов в 16.00.

Кортнев творил чудеса
«Химки» – «Факел» (Воронеж) 1:1

евгений марТыноВ

Третьего марта футболисты воронежского «Факела» 
провели первый календарный матч в этом году в 
первенстве ФНЛ. На поединок с «Химками» в старто-
вом составе вышла «старая гвардия», из новичков на 
поле появился лишь Олейников. Последние три матча 
в Подмосковье «Факел» провёл успешно: одержал две 
победы с одинаковым счётом – 3:1 и сыграл вничью 
– 0:0. Были определённые надежды на то, что и в этой 
встрече воронежцы пополнят свою копилку набран-
ными очками.

ХОККЕй

леонид ХруЩЁВ

«буран» (воронеж) – «Дизель» (Пенза) – 3:1
Воронежцы начали домашнюю серию за здравие, одер-

жав победу над немотивированным «Дизелем». Гости, так 
же как и «Буран», не смогли пробиться в решающий раунд 
турнира – Кубок Шёлкового пути. Хозяева льда забросили 
две шайбы во втором периоде и одну – в третьем. «Дизе-
листам» удалось лишь забить гол престижа.

«буран» (воронеж) – «барс» (казань) – 2:4
Для игроков «Барса» в этой серии игр решался вопрос 

попадания во второй этап соревнований. Первый и третий 
периоды отчётного матча завершились со счётом 1:1, а во 
втором отрезке игры гостям удалось забросить две без-
ответные шайбы. Итог поединка – 2:4. То есть победила 
та команда, которая была более мотивирована. Отметим, 
что в итоге казанцам не хватило всего одного очка, чтобы 
пробиться в плей-офф. 

«буран» (воронеж) – «лада» (тольятти) – 2:7
Тольяттинцы на предварительном этапе чемпионата 

выступили вполне успешно и вышли в плей-офф с пя-
того места. Равная игра в этом матче шла лишь в первом 
периоде, который завершился со счётом 1:1. Затем игроки 
«Лады» прибавили в движении, и оборона «Бурана» рас-
сыпалась, словно карточный домик. 

«буран» (воронеж) – ЦСк ввС (Самара) – 3:5
Казалось бы, хоть в заключительном матче сезона 

хоккеистам «Бурана» можно было бы порадовать бо-
лельщиков зрелищной и результативной игрой. Ан нет... 
В первом периоде командам ни разу не удалось поразить 
цель. А второй отрезок матча подопечные Александра 
Трофимова попросту провалили. Самарские «лётчики» 
забросили в ворота «Бурана» четыре шайбы, на что во-
ронежцы ответили лишь одной. В итоге ЦСК ВВС, так же 
не прошедший в плей-офф, сумел одержать в Воронеже 
уверенную победу.

Кто виноват  
и что делать?
Воронежский «Буран» в межсезонье ждут 
большие перемены
Перед заключительной серией игр чемпионата 
ВХЛ наша ледовая дружина лишилась шансов 
продолжить борьбу за главный трофей турнира. 
Несмотря на это, трибуны «Юбилейного» заполня-
лись практически под завязку. И чем же отплатили 
болельщикам хоккеисты? Судя по всему, многие 
из них посчитали, что сезон уже завершён.
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– Хочу сказать огромное спасибо болельщикам, кото-
рые поддерживали команду, – сказал на послематчевой 
пресс-конференции главный тренер «Бурана» Александр 
Трофимов. – Но после того как мы не попали в плей-офф, 
команда продемонстрировала безобразнейшую игру. Моти-
вация у игроков была только на плей-офф, остальное их не 
интересовало: ни деньги, ни своё «я», ничего. Они просто 
«забили» на всё! Так нельзя! Я считаю это неуважением 
ко всему: к воронежскому хоккею, ко всем, кто пришёл на 
игру. Болельщики хотели получить положительные эмоции, 
адреналин. А получается, болельщики – хотели, а хоккеисты 
– нет. Моё мнение по сезону двояко: был пропущен большой 
отрезок времени в самом начале чемпионата, потом команда 
набирала обороты, брала какие-то очки. Но ротация состава 
не дала нам возможность попасть в плей-офф. Хороших 
игроков московское «Динамо» обменяло в другие команды, 
для нас это были серьёзные потери. Хочу сказать огромное 
спасибо капитану команды Игорю Мирнову. Он нам очень 
сильно помог, не бросил нас, доиграл сезон до конца.

Таким образом, «Буран» завершил сезон на 22-м месте 
в турнирной таблице. В 56 матчах воронежцы набрали 51 
очко. Проходным для попадания в плей-офф оказалось 
число «61», однако двум клубам – китайскому «Ценг Тоу» 
и орскому «Южному Уралу» этого хватило, чтобы пробить-
ся в «топ-16», а казанский «Барс» и усть-каменогорское 
«Торпедо» остались за заветной чертой.

Конечно, результат выступления «Бурана» в этом сезоне 
не удовлетворил ни руководство клуба, ни многочислен-
ных болельщиков. Наша ледовая дружина третий сезон 
подряд не может пробиться во второй, решающий этап 
турнира. Но если в предыдущие годы команда испытывала 
серьёзные финансовые проблемы, то в текущем чемпио-
нате подобных проблем не было. Но почему хоккеисты 
«Бурана» в некоторых матчах играли спустя рукава – это 
вопрос к ним, а также к руководству клуба. 

– Дело даже не в поражениях в трёх последних матчах, 
а в самом качестве игры, самоотдаче, в ответственности за 
свои действия на льду, – отметил менеджер «Бурана» по 
спортивным операциям Михаил Бирюков. – Команда на-
плевательски отнеслась именно своим отношением к делу. 
У нас неоднократно были беседы и со всей командой, и с 
лидерами. Мы просили просто выйти и достойно провести 
эту домашнюю серию. Да, она в турнирном плане не играла 
для нас никакой роли, но мы понимали, что на каждой игре 
будет почти полный стадион наших болельщиков, которых 
мы ценим, любим и уважаем, и мы просто не имели права 
опозориться. Но никому и никогда, сколько я работаю в 
хоккее, не позволялось наплевательски относиться к своим 
болельщикам, руководству и тренерскому штабу. Поэтому 
мы должны были реагировать на такое отношение со сто-
роны команды. Некоторые игроки просто решили, что им 
всё дозволено, но это не так. И после матча с ЦСК ВВС мы 
уже не увидели смысла нахождения некоторых игроков в 
нашей команде, хотя перед домашней серией мы предлагали 
им новые контракты. Также скажу, что в это межсезонье нас 
ждут большие перемены, и работа по построению новой 
команды уже началась. «Буран» ждёт перезагрузка!

Игроки «Бурана» не смогли (или не захотели) порадовать 
своих болельщиков в заключительных матчах сезона.

В нем в качестве лауреата всероссийского 
конкурса «Лучшая поэтическая книга 2018 
года», объявленного Советом по поэзии Союза 
писателей России, принял участие главный 
редактор журнала «Подъём», председатель прав-
ления Воронежской региональной организации 
Союза писателей России Иван Щелоков. Этого 
звания он удостоен за сборник стихов о Воро-
неже «Город на лучах зари». Диплом лауреата 
воронежскому поэту вручил председатель Союза 
писателей России Николай Иванов.

Как отметил Николай Иванов, идеей вечера 
стала преемственность литературных поколе-
ний, верность традициям русской литературы. 
Сегодня в отечественную словесность приходят 
новые поколения, и задача старших передать им 
всё лучшее, доказавшее свою ценность и силу.

Не случайно для участия в вечере были при-
глашены участники Всероссийского совещания 
молодых писателей, проходившего в эти дни в 
Химках. Были среди них и молодые авторы из 
Воронежа – поэт Павел Пономарев и проза-
ик Михаил Калашников, который, кстати, по 
итогам совещания был принят в члены Союза 
писателей, а Василий Нацентов вместе со свои-
ми юными коллегами из Архангельска, Омска 
и Новосибирска читал стихи перед столичной 
аудиторией. Представитель библиотеки Ольга 
Немцова вручила каждому из них репринтный 
экземпляр первого поэтического сборника 
Николая Гумилёва. Николай Иванов препод-
нёс библиотеке бюст Александра Сергеевича 
Пушкина, выразив уверенность в продолжении 
творческого содружества.

Безусловно, главным украшением вечера 
стали выступления известных поэтов – Констан-

тина Скворцова, Магомеда Ахмедова (Дагестан), 
Виктора Кирюшина, Андрея Шацкова, Алек-
сандра Боброва, Валерия Хатюшина, Геннадия 
Иванова, Валерия Латынина, Евгения Артюхова, 
Николая Беседина, Виктора Петрова (Ростов), 
Виктора Верстакова. Последний исполнил пес-
ни на свои стихи об Афганистане и псковских 
десантников. 

С особой теплотой аудитория приветствовала 
выступления Заслуженной артистки России 
Людмилы Мальцевой, народных артистов Ми-
хаила Ножкина и Юрия Назарова.

От всего сердца
Культура | В Российской государственной библиотеке состоялся большой 
поэтический вечер Союза писателей России «От сердца к сердцу»
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Иван Щёлоков с дипломом  
победителя конкурса «Лучшая  

поэтическая книга 2018 года».
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